

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

MAHON.

EN PROVINCIAS.

tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de la suscripción por
Id. de D. M. Mascaró. te de libranza.
Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

—De La Correspondencia:

El proyecto de ley llamando á las armas 35,000 hombres para el reemplazo del ejército y de la reserva, presentado en el congreso por el Sr. Posada Herrera contiene los siguientes artículos.

Artículo 1.º Se llama al servicio de las armas para el reemplazo del ejército y de la reserva, 35,000 hombres del alistamiento y sorteo de 1861.

Art. 2.º El gobierno repartirá dicho contingente entre las provincias, con arreglo á lo dispuesto en los artículos 18 y 19 de la ley de 30 enero de 1856, y fijará los plazos en que han de verificarse las demás operaciones para la ejecucion de esta quinta.

Art. 3.º Serán escludidos del servicio en el presente reemplazo como en los sucesivos, los mozos que no lleguen á la talla de 1 metro y 56 centímetros.

Art. 4.º De la fuerza votada en esta ley, se elegirán en primer término con destino á las armas especiales del ejército los soldados que necesiten y sean mas aptos por su talla y demás condiciones físicas para este servicio referente. Dicha elección se hará entre los mozos que en 30 de abril de 1861 tengan veinte años cumplidos ó llegar á veintiuno.

Art. 5.º Empezarán tambien en el servicio activo los soldados de la misma edad y procedencia que sean necesarios al ejército para completar 100,000 hombres destinando para este objeto á los mas jóvenes del cupo de cada provincia.

Art. 6.º Los quintos restantes, des-

presente artículo, quedarán en la reserva, pasando cada soldado al batallón provincial respectivo; segun el pueblo y cupo á que correspondan.

Art. 7.º Los soldados que en virtud del artículo anterior se hallen en la reserva, podrán ser llamados sucesivamente al servicio activo cuando el gobierno lo disponga, á medida que se vayan necesitando, para que el ejército tenga constantemente su fuerza total.

Art. 8.º Continuarán rigiendo para este reemplazo, en cuanto no se oponga á lo mandado en esta ley, la de 30 de enero de 1856 y de 17 de noviembre de 1859, sobre redencion y enganches.

Art. 9.º Por los ministerios de guerra y gobernacion se dictarán las órdenes é instrucciones oportunas para el cumplimiento de la presente ley.

Madrid 31 de octubre de 1860.--
José de Posada Herrera.

— Las variaciones mas esenciales entre la ley de ayuntamientos vigente y la presentada á las Cortes, son las siguientes:

Habrán ayuntamientos en los pueblos de 500 vecinos y en los que no llegando á este número distan 12 kilómetros de otro pueblo.

Las agregaciones son hechas por el gobierno en los pueblos que no lleguen á 150 vecinos: de este número en adelante las agregaciones son á instancia de los pueblos.

Se pueden conservar ayuntamientos de menos vecindario formando comunidades administrativas.

Se amplía el derecho electoral.

Se admite la reclamacion por la via contenciosa ante el Consejo provincial de los sujetos no incluidos en las

listas, y se establece sancion penal para los abusos.

Una novedad importante es la de disponer que si en una eleccion no hubiese tomado parte la mitad al menos de los electores del distrito, se proceda á otra dentro de diez dias y si sucediere lo mismo, el gobernador nombre el ayuntamiento entre los concejales de los dos años anteriores.

En punto á atribuciones, se ensanchan las de acuerdos inmediatamente ejecutivos y se amplian otras de acuerdo con la ley aprobada por las Cortes Constituyentes.

Tambien se fijan los sueldos de los secretarios.

— El gobierno español, segun *La Epoca*, ha contratado con cuatro constructores de buques de Lóndres y dos fabricantes de máquinas, la construccion de cuatro vapores correos de 2,100 toneladas de porte cada uno, con máquinas de á 500 caballos de fuerza. Tenemos entendido, añade, que estos buques serán lo mas parecidos que sea posible á los que han sido construidos recientemente para la compañía Peninsular y Oriental de navegación, de igual porte y de la misma fuerza de máquina, por la compañía de construccion naval del Támesis y por los señores Samuda. Tanto la compañía como los señores Samuda, estan encargados en la ocasion presente de ejecutar parte de las órdenes del gobierno español.

— Se acaba de disponer por real órden fecha 20 de octubre que los subtenientes que soliciten el pase con ascenso á Ultramar puedan verificarlo en lo sucesivo cualquiera que sea el tiempo que lleven de efectividad en su empleo, siempre que reúnan las

demás condiciones exigidas por las reales órdenes vigentes.

— La situación que á la fecha de las últimas noticias tenían los buques de guerra del apostadero de la Habana era la siguiente. Fragatas: *Esperanza* y *Berenguela*, en la Habana; *Petronila*, en Veracruz; *Blanca*, en Guantánamo. Vapores: *Isabel la Católica*, en Veracruz; *Francisco de Asis*, en la Habana; *Blasco de Garay*, en la mar; *Pizarro*, en Cuba; *Velasco*, en la mar; *Bernán Cortés*, en Puerto Rico; *Bazan*, levantando planos; *Conde de Venadito* y *Neptuno*, en la mar; *D. Juan de Austria*, en Cuba, y *Lezo*, en la mar. Bergantines: *Habancero*, en la mar; *Pelayo* y *Alcedo*, en la Habana. Goletas: *Isabel Francisca*, *Juanita*, *Cristina* y *Churruca*, en la mar. Total de buques, 22.

— El pensamiento que ha llevado al señor Marcoartú á Bélgica para organizar una sociedad internacional belga-peninsular dedicada al fomento de las relaciones comerciales entre España y Bélgica, ha encontrado la más feliz y poderosa acogida en la prensa y el más eficaz apoyo en los estadistas, economistas é industriales de aquella nación. El *Economiste belge* publica la circular que una comisión provisional, en la que figuran hombres bien conocidos en Europa por su posición, sus conocimientos y su industria, ha dirigido á la prensa y á las juntas de comercio de Bélgica. El programa de los trabajos de esta asociación es vastísimo, y promete resultados muy fecundos é inmediatos para los dos países que desean reanudar por medio del comercio los lazos que en otro tiempo les unían.

— En la noche del viernes de la semana pasada, después de las siete, hora en que principia para los hebreos la festividad del sábado, se declaró en Tetuan un incendio en el barrio de estos por efecto de haberse prendido fuego á una estera á la luz de un velón. Tanto los dueños de la casa como todos los circunstantes de la misma religión, permanecían impasibles mirando los progresos de las llamas, porque les está prohibido en sábado toda clase de trabajo, hasta el apagar el fuego si se le quema la casa. Acaso no solo esta, sino el barrio entero hubiese quedado reducido á pavesas, si un sargento del ejército no hubiese entrado animosamente en la casa in-

cendiada consiguiendo después de algunos esfuerzos extinguir completamente el fuego.

— Tenemos pormenores acerca del hecho que nos comunicó el telégrafo relativo á la ruptura del fuego por parte de la escuadra sarda contra el campamento de las tropas reales á la embocadura del Garellano, y su cesación á consecuencia de la intervención del almirante francés. Dos fragatas y cuatro corbetas de vapor, con bandera sarda y con tropas de desembarco á bordo, se presentaron el 27 de octubre á la embocadura del Garigliano y dispararon cañonazos contra un campamento real que defendía dicha posición. A los primeros cañonazos, el almirante Le Barbier de Tioan, que estaba delante de Gaeta, espidió la fragata de vapor *Descartes*, con orden de situarse en medio, y de hacer cesar el fuego hasta que él llegase al lugar del combate. A la sazón en que la fragata *Descartes* aparejaba, se vió á los lejos el navío *Redoutable*, procedente de Siria, y el almirante le indicó que se dirigiera al fuego, haciendo zafarrancho de combate. El *San Luis* y el *Bretaña*, encendían las calderas, y la cosa iba á parar mal, cuando el almirante sardo envió un parlamentario á bordo de la corbeta *Ardita*, con la protesta que se entregó en manos del almirante francés y del comandante del navío inglés *The Renown*, después de lo cual aparejó y regresó á Nápoles por la noche. En la escuadra francesa se aseguraba que esta escuadrilla conducía la división del general Turr, embarcado el día antes en Nápoles para un punto que se ignoraba, y que esta tentativa era obra de Garibaldi para averiguar si el almirante francés se atrevería á emplear la fuerza para oponerse á este desembarco.

— La *Opinione* de Turin, con referencia á noticias de Verona fecha 25 de octubre, indica que las tropas que se hallan en Venecia componen 35 regimientos de infantería de 3,009 hombres cada uno, 19 batallones de cazadores de 900 hombres. La caballería es proporcionada á la infantería. La artillería de campaña cuenta 30 baterías, de las cuales, seis tienen cañones rayados. Esperábase el quinto cuerpo de ejército, compuesto de 45,000 hombres, además la fuerza de ingenieros pontoneros,

etc., y 10,000 hombres que del Tirolo descienden por diferentes caminos de Vallana, Valsugana y el valle de Adigio. Venecia y Verona son las dos ciudades que cuentan mayor número de tropas.

— Se asegura que las elecciones generales de los diputados que compondrán el gran Parlamento italiano han de verificarse á principios del mes de diciembre.

— Los embajadores de Rusia, Prusia y Austria fueron recibidos en la mañana del 27 por el Padre Santo, pero en distintas audiencias.

— Parece que la misión de M. de Courcelles en Turin, ha tenido un resultado favorable, porque se asegura que los prisioneros de guerra serán restituidos; algunos oficiales han vuelto ya á entrar en Roma.

— El consejo federal de Suiza ha contestado á la nota del gobierno francés sobre el insulto á su bandera en Sion, diciendo que hasta ahora nunca se han desembarcado banderas extranjeras en su territorio. Por lo demás insiste en su teoría sobre las ofensas internacionales.

— La *Patrie* del 1.º en sus últimas noticias habla de un vivísimo combate empeñado en la orilla izquierda del Garellano. Dice que no es conocido aun el resultado de este encuentro; pero se sabe que el ejército piemontés no había pasado el río y que las tropas napolitanas seguían ocupando posiciones fuertísimas á tres kilómetros de Sessa.

— Continúa habiéndose en París de la salida de M. de Thouvenel del ministerio por estar personalmente en desgracia con el emperador. El es, según un corresponsal, quien envió á M. de Grammont el célebre despacho en virtud del cual se obligaba á impedir la entrada de los piemonteses. Casi al mismo tiempo recibió de Argel un despacho del emperador, en que le recomendaba que nada hiciera; y en vez de expedir inmediatamente contra-órden, perdió dos días discutiendo con los ministros. Y cuando por último el embajador recibió la orden de que no moviera nada, el cónsul de Argel tenía ya en su poder la orden en cuestión.

— Noticias telegráficas de Turin que llegan al 30, dicen que no habrá batalla entre el Volturno y el Garellano, pues á medida que los piemontes-

...ses avanzan, los napolitanos se replie-
gan sobre Gaeta. Garibaldi, segun di-
chas correspondencias, habia marcha-
do al cuartel general del rey.

—El general Lamoriciere ha sido
creado noble romano, decretándose
una medalla en honor suyo.

—El rey Francisco II y los prínci-
pes salieron el 27 de Gaeta para unir-
se al ejército, y se cree inminente una
gran batalla. El rey separó del man-
do al general Ritucci, confiando la di-
rección del ejército al general Salzano.

—La *Gaceta austriaca* designa al
baron Habner como futuro ministro
de Comercio. El ejército de Italia á
cuyo frente se halla el feld zeugme-
stre Benedek, se compone del tercer
cuerpo, archiduque Ernestino; del
quinto cuerpo, conde de Stadion; del
sexto cuerpo, príncipe Alejandro de
Hesse, y del octavo cuerpo, archidu-
que Alberto.

—En la noche del 21 á las doce y
media se dejó sentir en Argel un tem-
blor de tierra bastante fuerte. Se anun-
ció por un ruido análogo al de una
violenta ráfaga, seguida de un trueno
espantoso. El movimiento parece ha-
ber tenido lugar de abajo á arriba.
Creemos que este fenómeno no ha cau-
sado desgracia alguna, ni en personas
ni en habitaciones.

—La *Perseveranza* de Milan ase-
gura, con referencia á cartas de Lón-
dres de personas bien informadas, que
Inglaterra no está dispuesta á tratar
en favor de la reunión de un Congre-
so, y que en el mismo sentido se ha
expresado Prusia.

—La *Opinione* de Turin del 31 de
octubre, dice que se habia confirma-
do plenamente la noticia de que Aus-
tria hacia objeciones á la proposición
de un Congreso para la organizacion
de la Italia. «En la conferencia de Var-
sovia, dice, no se ha podido estable-
cer un programa genérico del Con-
greso, y en Viena el conde de Rech-
berg ha declarado á los enviados de
Francia é Inglaterra, que antes de de-
cidirse el Austria, tiene necesidad de
conocer las intenciones de sus respec-
tivos gobiernos, no pudiendo aceptar
un Congreso si la teoría de los hechos
consumados es aceptada por las demás
potencias.»

—Un periódico de Nápoles da las
siguientes noticias sobre el movimien-
to de las tropas sardas:

«El cuerpo mandado por Cialdini,

efectúa un movimiento de Avezzano
sobre Sora. El mandado por Sonnaz
marcha sobre Piedimonti d' Alife. Se
compone de 2,000 granaderos, 500
bersaglieri y siete cañones. El cuerpo
que manda el rey en persona marcha
de Popoli á Solmoia. Parece que es-
tos diversos cuerpos deben reunirse á
espaldas de Isernia, y ocupar luego la
orilla derecha del Volturno. Se apo-
yarán en Sessa, Leano y Piedimonti,
cubriendo la línea del Garigliano.
Quedarán interceptadas las comuni-
caciones entre Cápua y Gaeta. Se ase-
gura que estos movimientos del ejér-
cito sardo tienen por objeto atacar
por el flanco al cuerpo de realistas
mandado por Cutroliano»

—Nótase bastante agitacion en los
centros industriales de París, especial-
mente en Lila, á consecuencia de las
nuevas tarifas de aduanas, en virtud
del tratado de comercio. Se sigue la
pista de fraudes considerables en el
comercio y la fabricacion de vinos;
parece que los especuladores han con-
seguido hacer vinos en los cuales no
entra un grano de uva.

—Las últimas noticias de los Esta-
dos Unidos dicen que se habia des-
mentido por un telegrama de Was-
hington la noticia de que el jefe de las
fuerzas navales españolas se abstuvie-
se de bombardear á Veracruz porque
así lo hubiese exigido el capitán Jar-
vis, de la marina de los Estados Uni-
dos. El jefe español, segun dicho te-
légrama obró como lo hizo de resul-
tas de observaciones que le hicieron
los españoles residentes en Veracruz,
por medio de su cónsul, los cuales le
aseguraron que un bombardeo no so-
lo destruiria propiedades españolas,
sino que haria correr á los españoles
grandes riesgos personales. Las fuer-
zas españolas no harán nada hasta re-
cibir instrucciones de Madrid.

—A la entrada del príncipe de Ga-
les en Nueva-York, la recepcion que
le dedicaron eclipsó todas las anterio-
res conocidas. Mas de medio millon
de almas se veia reunido, y las sillas
colocadas en todos los lugares de al-
gun desahogo se alquilaron á 20 pe-
sos fuertes cada una.

—En Lóndres se ha recibido el si-
guiente despacho telegráfico: «Las no-
ticias de Nueva-York, fecha 13, anun-
cian, que durante una procesion, un
individuo habia insultado al príncipe
de Gales y dirigido un ataque contra

S. A. R., de que felizmente pudo li-
brarse. El autor de este atentado, á
quien se cree loco, parece ser inglés.

—Ha sido exagerado el ataque de
que nos anunció el telégrafo haber si-
do objeto el príncipe de Gales. El su-
ceso pasó tan rápidamente, que ni S.
A. R. ni la mayor parte de los que le
acompañaban, pudieron apercibirse,
habiéndose reducido á que al pasar el
coche en que iba el baron de Reufren
un marinero inglés hizo ademán de
amenazarle con el puño. El insensato
fué inmediatamente detenido por la
multitud que le rodeaba.

—Despachos de China posteriores
á la victoria de los anglo-francos di-
cen que los generales, almirantes y
embajadores habian llegado el 26 á
Tien-Sing, debiendo comenzar el 28
las conferencias. La division ligera de
la escuadra francesa anclada en el Pei-
tó cerca del puerto, se componia de
las cañoneras de vapor *Dragonne*,
Alarme, *Avalanche*, *Mitraille*, *Lusú*,
Shanghai, *Bangkong*, y los juncos
transportes *Tien Shah* y *Camila*. Creia-
se que el tratado de paz seria firma-
do en todo el mes de setiembre. De-
ciase que el general Montaubau se pre-
paraba á enviar tropas al Cambodge,
á fin de aumentar la guarnicion de Sai-
gon, cubriendo completamente esta
plaza amenazada por los cochinchinos.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

MAHON.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Juan Licio y San Serapio mártires, San
Venerando, fué otra de las muchas víctimas cris-
tianas que sacrificó la negra persecucion de Au-
reliano.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á
Ntra. Sra. del Refugio, en la iglesia de las Reli-
giosas Concepcionistas.

Santo de mañana.

Santa Gertrudis, San Eugenio primer arzobispo
de Toledo mártir y San Leopoldo fundador.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 6 h. y 43 m. y se pone á
las 4 y 46 m.

La luna sale á las 8 y 32 m. de la M. y se
pone á las 5 y 43 m. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 13 de Noviembre de 1860.

Desde mañana principiarán las compa-
ñías del Regimiento Infantería de Valen-
cia n.º 25 á ejercitarse en el tiro al blanco
en el parage de costumbre sobre las altu-
ras de San Antonio.

El Sr. Coronel del Regimiento designará las horas que diariamente han de emplear dichas compañías en esta importante instrucción, adoptando también las precauciones convenientes á fin de evitar todo accidente desagradable. — El General Gobernador. — Bassols.

Servicio para el 14.

Gefe de día: D. Juan de Miras y Rico, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Burgos n.º 56. — Parada, hospital y provisiones, Valencia. — El Sargento Mayor. — Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entradas.

De Palma en 4 días land esp. San Telmo, de 14 t., pat. Juan Pujol, con 4 trip., 4 pas. y efectos de telégrafos.

De idem en 1 día fragata esp. Margarita, de 775 t., cap. D. Marcos Mateo, con 54 trip., 13 pas. y lastre.

De Alicante en 3 días bergantín goleta esp. Concha, de 93 t., cap. Juan Thomas, con 8 trip., trigo y otros efectos.

Salidas.

Para Barcelona corbeta esp. José Amell, de 183 t., cap. D. Erasmo Puig, con 12 trip., 3 pas., aguardiente y otros efectos.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

Con esta fecha me dice el Excmo. Sr. Gobernador de esta plaza, lo que copio: «Desde mañana han de principiar las compañías del Regimiento infantería de Valencia á ejercitarse en el tiro al blanco en el parage conocido con la denominación de Terras Novas dels tets, sobre el camino de Cala Mezquita en las alturas de San Antonio; y tengo el gusto de avisarlo á V. S. para su noticia y efectos consiguientes.» Y esta Alcaldía se apresura á insertarlo en este periódico para conocimiento del público. Mahon 13 noviembre de 1860. — P. O. — El tercer Teniente. — Guillermo Ild.º de Olives.

Necesitándose para las obras de la plaza de Isabel II, un número considerable de quintales de cal, se invita á los caleros y demás personas á quienes pudiera convenir interesarse en esta empresa, se presenten el domingo próximo á las once de su mañana en la oficina de ingenieros, sita en la calle de San Cristóbal, donde se oirán las proposiciones que presentaren. — El Teniente

Coronel Comandante del detall, Ramon Madina y Orbeta.

Cuerpo de Artillería. — Junta Económica.

Debiendo construirse en virtud de orden del E. Sr. Director General del Cuerpo de 22 de Octubre último una falúa de ocho remeros y su completo aparejo para el servicio del Cuerpo en esta Plaza, los maestros constructores que deseen presentar proposiciones para ello, deberán hacerlo en pliego cerrado y dirigirla al Oficial 1.º del cuerpo administrativo del Ejército D. Francisco de Paula Fontana que vive en la calle de Anunciay n.º 14 en donde estará de manifiesto el pliego de condiciones á que se ha de sujetar la construcción hasta el día 24 del mes actual, que á las doce de su mañana se verificará el remate á favor del mayor postor. Mahon 12 de Noviembre de 1860. — El Capitan Teniente Secretario, Pablo Carreras. — V.º B.º — El Capitan Comandante Accidental, Juan Gomez.

El Comisario de guerra Inspector de provisiones en la plaza de Mahon.

HACE SABER: que debiendo contratarse en virtud de lo ordenado por el Sr. Intendente militar del distrito en dos del actual, el surtido de la leña en rama necesaria para la calorificación de los hornos de cochura del pan militar que consume la guarnición actual de esta Isla, ó la que pudiera existir desde primero de Enero de mil ochocientos sesenta y uno á fin de Diciembre del mismo, prorogable por dos meses si así conviniese á la Administración militar, se convoca pública licitación que tendrá lugar el día primero de Diciembre próximo á las doce de su mañana en la oficina Inspección de dicho ramo sita en la calle de S. Fernando n.º 6, en donde estará de manifiesto el pliego de condiciones desde este día, admitiéndose cuantas proposiciones se presenten. — Mahon doce de Noviembre de mil ochocientos sesenta. — Pablo de Capdevila y Vilaró.

ANUNCIOS.

El miércoles, día 14 del actual, siendo competente la postura, á las

once de la mañana, se procederá en la plaza de la Constitución, al remate por vía de venta, de una viña de 1500 cepas en tierras de Binimaimó. El pliego de condiciones obra en poder del pregonero público y en el despacho del notario don Jaime Villalonga.

En casa del Rubio el Valenciano, en Villa Carlos, se encontrarán diariamente buñuelos.

NODRIZA.

Se necesita una para amamantar en la misma casa de los padres de la criatura.

Darán razon en esta imprenta.

CRIADO.

En esta imprenta informarán de uno que desea colocarse. Sabe cuidar de un caballo.

Para PALMA.

Saldrá el jueves 15 del corriente el javeque español Esperanza, cap. D. Juan Clar.

Admite pasajeros y lo despacha el mismo capitán, vive en la casa número 120 del Cos de Gracia.

Para ARGEL.

Saldrá á principio de la semana entrante el pailebot español Gallo de oro, capitán D. Miguel Hernandez.

Admite cargo y pasajeros, y se despacha en la calle de los Frailes número 28.

EL TAMESIS,

CALLE DEL CASTILLO N.º 70.

En dicho establecimiento se cantará esta noche empezando á las siete en punto el terceto de la segunda parte de la Misterre y la zarzuela en dos actos El guarda bosque.

TEATRO.

Funcion para hoy.

3.ª decena. 7.ª de abono.

La ópera seria en tres actos del Mtro. Verdi:

LUISA MILLER.

Se empezará á las 7 $\frac{1}{2}$.

Por todo lo que va sin firma — J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva n.º 24.